
令和６年３月定例会 一般質問 
令和６年３月８日（金） 

  

 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 

野田 忠幸 

（21 世紀の会） 

 

１．相続登記の義務化について 

 ・市民への周知と市の窓口での対応 

・所有者不明土地問題の解決に向けて 

・相続末登記と固定資産税課税、不納欠損 

・相続土地の国庫帰属、市への寄付 

２．空き家問題について 

・空き家問題の現況 

・空き家の有効利用と空き家バンクの活動 

・除去後の空き地の活用 

・固定資産税の住宅用地特例の解除 

３．学校図書の整備 

・第 6次学校図書館図書整備計画 

・学校図書の入れ替え 

・図書館司書の配置 

２ 
三浦 一泰 

（民政クラブ） 

１．下水道事業について 

 ・下水道の現状と課題について 

・下水道の普及状況と今後の方向性について 

・更なる広域化と共同化の取り組みについて 

２．温室効果ガス排出削減について 

・２０５０年までの温室効果ガス排出実質ゼロに向けた計画と進捗状況に

ついて 

・脱炭素先行地域選定について 

・環境基本計画を踏まえた今後の事業について 

３ 
山﨑 長栄 

（公明党） 

１．防災行政について 

 ・業務継続計画の実効性と受援計画について 

・水道管の耐震化について 

２．教育行政について 

・ＳＴＥＡＭ教育の有効性について 

３．福祉行政について 

・認知症ケア技法について 

４ 
磯﨑 翔太 

（創政会） 

１．総務行政について 

・適切な財政規模及び事業の見直し方法について 

・組織機構改革の必要性について 

２．公共交通機関の維持・支援について 

 ・地域公共交通計画におけるタクシー支援の状況について 

３．教育行政について 

・地域間における児童数減少の差異について 

・小中一貫教育に係るアプローチについて 



令和６年３月定例会 一般質問 
令和６年３月 12 日（火） 

 質 問 者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 

菊池 秀明 

（令和クラブ） 

 

１．人口減少と高齢化対策について 

・市第２期人口ビジョンの KPI（重要な数値・状態目標値）の社会減数、出

生数等の評価及びその対策について 

・高齢者の健康づくりや社会参加等の後押しをするために幹線部の路線バ

ス乗車時の補助をすべきでは 

・所信表明演述の「多様化する市民ニーズや地域課題」について、地域会議

や町内会にどのような活動を期待しているのか 

２．釜石港湾振興について 

・県内各広域のコンテナ物流量及び今後の見通しについて 

・県道１６７号の道幅が狭い箇所（住田から滝観洞 ICの間)の拡幅を住田町

とともに県に要望できないか 

・コンテナ奨励金交付制度の目的と今後の奨励金の増減の見通しについて 

２ 
細田 孝子 

（公明党） 

１．子育て支援について 

 ・異次元の少子化対策についての所見 

 ・学用品の無償配布について 

２．防災行政について 

 ・災害ケースマネジメントの取組みについて 

 ・防災士の活用について 

３．教育行政について 

 ・不登校対策「ＣＯＣＯＬＯプラン」の取組みについて 

 ・小学校卒業式の服装について 

３ 
古川 愛明 

（創政会） 

１．教育行政について 

・中学校部活動地域移行進捗状況について 

２．保健福祉行政について 

・未償還になっている介護施設等整備事業費補助金について 

３．市民生活行政について 

・脱炭素に向けた取組でプラスチックごみの分別収集について 

  



令和６年３月定例会 一般質問 
令和６年３月 13 日（水） 

 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 
高橋 松一 

（令和クラブ） 

１．東日本大震災後に造成した東部地区の空地の活用について 

・現在公園を含め活用が決定している場所は。 

・同地区の土地を利用したワーケーション施設の進捗状況は。 

２．消防団員の現状について 

・全国的な人口減少にともなう団員不足を補うため、機能別消防団員の

退団年齢の引き上げを図るべきではないか。 

・地域における防災、防犯など諸活動の連携も視野にいれてはいかがか。 

３．住みたくなるための道路整備について 

・平田～源太沢線の現状と今後の見通しは。 

４．釜石における史跡の活用策について 

・鉄の歴史館、世界遺産・橋野鉄鉱山を結ぶ街道に案内板の充実、また街

道沿いの史跡の案内板や休憩所の設置をすべきでは。 

２ 村田 信之 

１．市内の避難所、避難場所について 

・1月 1日の能登半島地震での発災以降、釜石市内の避難所や避難場所の

備品、食料などの確認を、いつどんな手順で行ったか 

・倒木や土砂崩れなどで避難経路、道路の寸断を想定して対策をとって

いるか。とくに市内の半島地域が孤立した場合の対策はどうか 

２．産後ケアについて 

・産後ケアのニーズは高いが、市ではそれに応えられていない。対策をど

うするか。 

３．釜石オープン・フィールド・カレッジについて 

・市長の構想を具体的に説明すべき。発想の原点、目指すべきゴールはど

こにあるのか 

４．市内の不登校について 

・不登校の現状を明らかに。小学生、中学生、高校生の数のこの 10年の

推移はどうか。 

・震災前と震災後、特にこの 10 年の対策の変遷 

・民間の団体、施設との連携はどうか 

・不登校対策のゴールはどこにあるのか 

３ 深澤 秋子 

１．保健福祉行政について 

 ・新型コロナウイルス感染症の無償ワクチン接種は、今年３月で終了とな

るが、ワクチンを希望する方への接種の呼びかけが必要ではないか。 

またコロナ感染の後遺症の患者数の状況は。 

・子育て支援について 

児童生徒の朝食欠食率は、県平均値より高いが、当局としてどのように

捉えているか、背景に経済的事情がないか。 

子ども食堂開催の今後の予定は。 

・高齢者保健福祉計画について 

ニーズ調査から見えてくる介護保険料の負担は。 

低年金でも入れる高齢者施設の設置は。 

２．パートナーシップ制度について 

・昨年３月議会においてパートナーシップ制度導入について見解を求め

たが、導入へ向けた検討はされているのか進捗状況を伺う。 

３．防災行政について 

 ・大規模災害が頻発している中、避難所において過去の教訓が生かされ

きれず女性、子ども等弱者の暴力等被害の実態もある。避難所設置時の

配慮はどうであるか。 

ジェンダー視点による避難所の在り方について 

 


